
 ●あなたの情報 

氏   名  参加 12名 

住   所  

  ※連絡先については必ず記入する必要はありません。ご質問については問合せ先までお知らせくださ

い。なお，この個人情報については他の目的では使用しません。 

●記入欄（後日、下記の送付いただいて構いません。） 

 

① 鞍尾根橋の下流と上流を視察してのご意見・ご感想 

・閑静な，上流の街並みに驚いた。 

・曲がりくねった古水道画が，独特の価値を持っている。 

・下流はきれいだが，味気がない。 

・上流は住宅等の中を通り抜けながら流れている。 

・これを一気通貫で「野川を楽しむ」環境にするのは難しいのではないかと考える。 

・国分寺市の野川沿いを，河川敷を整備して散策できるようにするのは，難しい。 

・拡幅するために，公園をつぶしたりするのは反対です。 

・鞍尾根橋横の公園は，あのあたりで重要な公園だと思います。 

・現実的にむりに，拡幅する必要があるかと疑問です。 

・下流は整備済み，上流は未整備と理解しました。 

・河川整備は地域住民の土地問題もあると思いますが，湧水源付近の未整備のみを 

 知りました。早急の整備を進めて頂きたい。 

・両岸の堤防と両岸を支えるコンクリート支柱，H鋼が古く河川が汚く危険である。 

・三鷹市，小金井市の野川に比べて魚や虫の生態系を崩しており改善を要望する。 

・下流の方の土手等は，まだまだ使えそうでも，上流の方は改修整備では，すまない 

様に思いました。 

・下流部は自然河川化がある程度進められており，生物多様性も確保されていて，周 

 辺住民の生活に潤いを与えているように見える。 

・上流部は護岸がコンクリート作りで排溝としての機能のみが優先されているように 

 見える。周辺住民に対して潤い等の豊かさを与えていない。 

・河床も清掃し難い溝で汚れている。 

・小金井方面，野川公園内の野川しか知らなかったので，国分寺側の野川を見ること 

 ができ，有意義な街歩きでした。 

・野川を小金井市のように整備するのは，お金，労力の面でも大変だなと思いました。 

・小金井市側は整備が行き届いている為，普段から行きやすい場所になっていると感 

 じます。国分寺側も整備されれば狭い道等がなくなり，親しみやすい場所になると 

 思いました。 

・上流部も多自然河づくりにする整備は，絶対必要である。 

第５回 まちづくりと野川に関する懇談会 参加票 

日時：平成 31年３月 21日（木）午前９時から正午 



 

② 整備は東京都の事業ですが要望事項はありますか。 

・河川計画にかかっているが，国分寺に住み続けたい。 

・自然を楽しむ環境や，一部 暗渠にして有効利用する等，多様性をもって計画して 

 ほしい。 

・河川整備はそれなりの計画が基本になると思うが，付近の合流排水管のオーバーフ 

 ロー管が接続されており，以前の野川洪水原因はそのオーバーフロー管よりの流入 

 水に起因すると聞いています。この問題の解決も併せて進めるべきと思い強く要請 

 します。 

・護岸工事を行ったため，野川周辺に緑がなく，市民の憩いの場所としての使途を早 

 急に検討してほしい。 

・２年ほど前に，市も東京都と進める様な話があったが進んでいるのでしょうか？ 

・自然河川化を早急に進めて頂きたい。 

・昆虫や魚が住める川にしてほしい。 

・東京都の事業決定が定まらない理由が知りたい。 

・進めていく為には，利になる理由を話し合うべきだと思いました。 

・早期の事業実施を希望する。 

 

③ 国分寺市は、今後も東京都へ早期改修の要望を続けて参りますが、市に対する要望事

項はありますか。 

・まず，古水道の水べりを，歩けるようにしてほしい。 

・人が入ることによって，きれいになると思う。 

・木製の階段等，付けられないか？ 

・国分寺エリアの整備計画の実施に際し，国分寺市主導にて地域住民の意見を入れ， 

 計画，実施を要請します。 

・余りにも野川が汚い。もう少しゴミの回収頻度増やすべき。 

・年齢的な事もあるので，日程を含めて方向付をしてほしい。 

・東京都との交渉を密接にし，自然河川化のスケジュールを明確にするよう交渉して 

 頂きたい。そして，その進捗度を適宜公表するようにして頂きたい。 

・野川は国分寺市民にとって重要な河川であり，自然河川化は市民にとって大きな効 

 果をもたらすものである事を国分寺市民に広報し，市民の啓発を行って頂きたい。 

・自然が豊かな川になるように整備して頂きたい。 

・市としてまとめる意見は，この整備について行う理由を，降水量だけでなく付加価   

 値やその他の意味をまとめないと意味がないと思いました。 

・市議会，都議，国会議員を取込んで，早期整備を強く進めてほしい。 

 



④ その他、ご自由に記述下さい。 

・河川の氾濫だけを対策するのならば，拡幅ではなくて，２重構造にして河床の下部 

 に暗渠を２km作って鞍尾根橋の所に出す方法 

・国分寺の町の小道が細かく曲がりくねっているのは，古い小川から来るものであり， 

 武蔵野の歴史そのものです。大規模な再開発で人を退かすのではなく，今ある川を 

 ビオトープにするなどして，財産を活かしてほしい。 

・遊歩道を増やし，緑の多い市づくりを積極的に推進するよう望む。 

・三面張柵渠の撤去等は，橋と橋の改良を現実的に段階的に推進してもらいたい。 

・市民に野川の自然河川化の重要性と効果を広報し，自然河川化への要望を盛り上げ 

  るように努めて頂きたい。 

    
問合せ・お届け先：国分寺市建設環境部緑と建築課公園緑地係 

電話 042-325-0111内線 353，FAX 042-324-0160，E‐mail:midorikenchiku@city.kokubunji.tokyo.jp 


